

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Motivasi berarti suatu kondisi yang mendorong atau menjadi sebab seseorang melakukan sesuatu perbuatan atau kegiatan, sedangkan kerja merupakan kegiatan melakukan sesuatu, khususnya dalam hal mencari nafkah. Maka motivasi kerja adalah suatu kondisi yang mendorong seseorang untuk melakukan pekerjaannya secara lebih baik (MPI, 2021).

Keterlibatan perempuan memasuki ranah pekerjaan di luar rumah, akan didasari dengan beberapa dorongan atau motivasi seperti desakan ekonomi keluarga, karena banyaknya waktu luang yang dimiliki oleh perempuan sehingga membuatnya ingin bekerja menambah peran selain dari mengurus anak dan suaminya, keperluan yang semakin meningkat di dalam ranah keluarganya sehingga menyebabkan dirinya harus ikut mencari nafkah (Rohimi, 2020a).

Beberapa penelitian terdahulu yang membahas tentang motivasi kerja yaitu; Penelitian (Widiyawati, 2022) dengan judul Motivasi perempuan bekerja sebagai buruh tani (studi buruh tani pada pengusaha tanaman cabai besar dan tomat di desa yosomulyo, kabupaten banyuwangi). Hasil penelitian menunjukkan motivasi para perempuan menjadi buruh tani karena tiga motif yaitu motif intrinsik, motif ekstrinsik, dan motif religiusitas. Motif intrinsik yaitu karena masalah ekonomi, Pendidikan yang rendah, dan usia yang tidak lagi muda. Motif ekstrinsik karena lingkungan dan kenyamanan dalam

bekerja yang terdiri dari gaji, kebijakan, hubungan kerja, dan pengawasan. Selanjutnya motif religiusitas disebabkan bekerja untuk mendapatkan pahala dan memperoleh ridha dari Allah. Penelitian (Silvia & Andriani, 2019) motivasi bekerja pada buruh tani tebu perempuan work motivation of women sugarcane farm worker. Hasil penelitian menunjukkan bahwa motivasi intrinsik buruh tani tebu perempuan bekerja adalah kebutuhan ekonomi, sementara motivasi intrinsik berasal dari lingkungan kerja yang nyaman. Penelitian (Muchlas, 2012) yang berjudul peran perempuan buruh tani merica dalam meningkatkan ekonomi keluarga di desa wawondula kecamatan towuti kabupaten luwu timur. Hasil penelitian menunjukkan bahwa, peranan perempuan dalam meningkatkan ekonomi keluarga dalam hal ini buruh tani merica di Desa Wawondula cukup besar peranannya terutama dalam pemenuhan kebutuhan sehari-hari, tambahan untuk biaya sekolah anak. Selain itu, peranan perempuan buruh tani merica sebagai buruh tani dan juga sebagai ibu rumah tangga mengakibatkan dampak pada kehidupan keluarganya, adapun dampak positifnya yaitu: a) membantu perekonomian keluarga, b) mengembangkan potensi diri serta menjadi tempat bersosialisasi dengan teman, c) saling perhatian dan pengertian antar anggota keluarga.

Dari penelitian – penelitian terdahulu, maka dapat dikatakan bahwa telah banyak penelitian yang telah membahas mengenai buruh tani perempuan. Kajian-kajian tentang motivasi kerja pada buruh tani perempuan sudah dilakukan oleh para peneliti sebelumnya, Misal penelitian (widiyanti,2022) meneliti tentang Motif intrinsic yaitu karena masalah ekonomi, Pendidikan yang rendah, dan usia yang tidak lagi muda. Motif ekstrinsik karena

lingkungan dan kenyamanan dalam bekerja yang terdiri dari gaji, kebijakan, hubungan kerja, dan pengawasan. Selanjutnya motif religiusitas disebabkan bekerja untuk mendapatkan pahala dan memperoleh ridha dari Allah. Penelitian (Silvia & Andriani, 2019) meneliti tentang motivasi intrinsik buruh tani tebu perempuan bekerja adalah kebutuhan ekonomi, sementara motivasi intrinsik berasal dari lingkungan kerja yang nyaman. Penelitian (Muchlas, 2012) meneliti tentang peranan perempuan buruh tani merica sebagai buruh tani dan juga sebagai ibu rumah tangga mengakibatkan dampak pada kehidupan keluarganya, adapun dampak positifnya yaitu: a) membantu perekonomian keluarga, b) mengembangkan potensi diri serta menjadi tempat bersosialisasi dengan teman, c) saling perhatian dan pengertian antar anggota keluarga. Namun dari kajian-kajian tersebut belum ada yang mengkaji tentang kepuasan kerja, harapan untuk keluarga misal menjadi buruh tani agar bisa menabung, bayar cicilan. Selain itu penelitian-penelitian diatas hanya berfokus pada perempuan bekerja berdasarkan satu profesi saja sedangkan peneliti berfokus pada perempuan bekerja secara umum mulai dari bekerja sebagai buruh tani hingga pekerjaan sampingan lainnya.

Secara umum orang yang bekerja dengan orang lain disebut dengan buruh. Jika ditinjau dari asal katanya, buruh adalah orang yang bekerja untuk orang lain dengan mendapatkan upah. Istilah buruh juga dengan sebutan pekerja, yaitu orang yang menggunakan tenaga, dan segala kemampuan untuk melaksanakan suatu pekerjaan dalam bidang tertentu dengan tujuan untuk mendapatkan balasan berupa uang atau benda tertentu atas suatu pekerjaan yang telah dikerjakan (Amin, 2021).

Fenomena yang terjadi dalam masyarakat saat ini adalah semakin banyaknya perempuan yang membantu suami mencari tambahan penghasilan, keikutsertaan kaum perempuan dalam berusaha atau bekerja mencari nafkah disebabkan oleh beberapa faktor dari suami yang menyebabkan kurang mampunya mencukupi kewajiban menafkahi keluarga adalah faktor pekerjaan. terkadang suami mempunyai pekerjaan tetapi hasil kerja yang di peroleh tidak cukup untuk memenuhi kebutuhan hidup dalam rumah tangga, kemudian keadaan ekonomi yang semakin sulit, sehingga istri merasa terpanggil untuk ikut bekerja membantu suami.

Desa Tridana Mulya merupakan salah satu desa yang berada dikecamatan Landonno, Kabupaten Konawe Selatan. Desa Tridana Mulya terletak kurang lebih 60 KM dari ibu kota Kabupaten Konawe Selatan atau kurang lebih 1 KM dari ibu kota Kecamatan Landonno. Desa Tridana Mulya adalah daerah transmigran yang terdiri dari berbeda keyakinan yaitu beragama Islam, Hindu, dan Kristen. Sumber utama penghasilan penduduk desa Tridana Mulya mulai dari buruh tani, petani, peternak, pedagang dan lain-lain.

Pendapatan suami yang tidak menetap dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari yang membuat adanya keinginan perempuan untuk membantu suami dalam meningkatkan ekonomi keluarga, Sehingga adanya motivasi perempuan untuk ikut bekerja menjadi buruh tani. Adapun buruh tani perempuan di desa Tridana Mulya yaitu seperti Membantu penanaman bibit, Membersihkan rumput ataupun Membantu memanen tanaman milik lahan orang lain. faktor yang mendorong perempuan menjadi buruh tani di desa Tridana Mulya yaitu mulai dari keinginan memanfaatkan waktu luang

hingga untuk membantu pendapatan keluarga. Besarnya pendapatan yang diterima buruh tani perempuan ini tergantung dari banyak sedikitnya waktu yang digunakan untuk bekerja atau jangka waktu yang telah dilalui seseorang sejak menekuni pekerjaan.

Islam merupakan satu agama yang memiliki jumlah pengikut yang sangat besar dan terbesar di berbagai belahan dunia. Sehingga syariat islam merupakan sebuah pedoman bagi umat islam dalam menjalankan sebuah aturan agama. Dalam islam, sudah jelas di terangkan bahwa manusia harus bisa mengendalikan dan bisa membatasi prilaku yang menyimpang. Oleh karena itu, islam sangat mengajurkan manusia untuk bekerja dengan cara yang halal dan mengumpulkan harta dengan cara yang benar dan menggunakan harta tersebut dengan cara yang halal. Islam menepatkan bekerja sebagai ibadah untuk mencari rezeki dari Allah guna menutupi kebutuhan hidupnya dengan demikian bekerja adalah ibadah dan menjadi kebutuhan setiap umat manusia. Sebagaimana firman Allah dalam al-Qur'an:

وَقُلْ أَعْمَلُوا فَسَيَرَى اللَّهُ عَمَلَكُمْ وَرَسُولُهُ وَالْمُؤْمِنُونَ وَسَتُرَدُّونَ إِلَىٰ عِلْمِ الْغَيْبِ وَالشَّهَادَةِ

فَيُنَبِّئُكُم بِمَا كُنتُمْ تَعْمَلُونَ

Artinya; Dan Katakanlah,"Bekerjalah kamu, maka Allah akan melihat pekerjaanmu, begitu juga Rasul-Nya dan orang-orang mukmin, dan kamu akan dikembalikan kepada (Allah) yang mengetahui yang gaib dan yang nyata, lalu diberitakan-Nya kepada kamu apa yang telah kamu kerjakan" (QS. At-taubah 105).

Ayat di atas menjelaskan senantiasa bersungguh-sungguh dalam mengerjakan sesuatu. Tetap berada di jalan kebenaran dan menjauhi setiap larangannya, Sebab segala yang kita perbuat akan dimintai pertanggung jawaban sehingga kita harus tetap memperoleh harta dengan cara-cara yang di benarkan oleh syariat. Karena Islam tidak membatasi mencari harta dengan cara apapun, selama itu tidak melanggar prinsip-prinsip yang telah di tetukan oleh syariat islam.

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan diatas, dengan adanya fenomena yang terjadi maka peneliti tertarik untuk mencoba memahami, mengkaji dan menganalisis permasalahan tersebut ke dalam penelitian yang berjudul **“Motivasi Kerja Buruh Tani Perempuan Di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landonu Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah”**.

## **1.2 Fokus Penelitian**

Pada penelitian ini, penulis hanya berfokus pada faktor apa yang mendorong perempuan menjadi buruh tani dan bagaimana motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya, Kecamatan Landonu, Kabupaten Konawe Selatan prespektif ekonomi syariah

## **1.3 Rumusan Masalah**

Merujuk pada latar belakang masalah yang telah tertera diatas, maka rumusan masalah yang akan dikemukakan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1. Mengapa perempuan di Desa Tridana Mulya, Kecamatan Landonu, Kabupaten Konawe Selatan menjadi buruh tani?
2. Bagaimana motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landonu Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah?

#### **1.4 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang dikemukakan diatas, maka penelitian ini bertujuan untuk:

1. Untuk mengetahui mengapa Perempuan di Desa Tridana Mulya, Kecamatan Landonu, Kabupaten Konawe Selatan menjadi buruh tani
2. Untuk mengetahui bagaimana Motivasi Kerja Buruh Tani Perempuan di Desa Tridana Mulya, Kecamatan Landonu, Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah.

#### **1.5 Manfaat Penelitian**

Berdasarkan tujuan penelitian diatas, diharapkan dapat bermanfaat dari berbagai aspek, antara lain:

1. Bagi peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi tinjauan referensi atau acuan untuk peneliti yang akan datang yang berkaitan dengan motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landonu Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah.

## 2. Bagi penulis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengalaman dan pengetahuan baru bagi peneliti tentang motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landono Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah.

## 3. Bagi masyarakat

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan kepada masyarakat umum mengenai motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landono Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah.

### **1.6 Definisi Operasional**

Untuk menghindari kesalahan dan kekeliruan dalam memahami istilah-istilah dalam judul ini, maka penulis menyampaikan beberapa pengertian yang berkaitan dengan judul penelitian ini yaitu;

#### 1. Motivasi Kerja

Motivasi kerja adalah suatu yang dapat menimbulkan semangat atau dorongan bekerja individu atau kelompok terhadap pekerjaan guna mencapai tujuan.

#### 2. Buruh Tani Perempuan

Buruh Tani Perempuan adalah seorang perempuan yang bekerja di lahan milik orang lain dengan mengharapkan imbalan secara harian ataupun borongan sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak.



### 3. Ekonomi Syariah

Ekonomi syariah adalah bentuk percabangan ilmu ekonomi yang mengimplementasikan nilai dan prinsip dasar syariah berlandaskan al-qur'an, sunnah, ijma, dan qiyas. Sistemnya berlaku secara universal dalam segala aspek kehidupan, termasuk dalam kegiatan ekonomi dan keuangan dalam perbankan.

#### **1.7 Sistematika Pembahasan**

Sistematika pembahasan terdiri dari sub-sub bab. masing-masing membahas permasalahan tersendiri tetapi saling berkaitan antara satu bab dengan bab berikutnya, dan disusun secara sistematis agar mempermudah pembaca dalam memahami dalam memahami isi penelitian ini. adapun sistematika pembahasan tersebut adalah:

##### **1. BAB 1 PENDAHULUAN**

Pada bab ini berisi uraian latar belakang masalah, fokus penelitian, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi operasional dan sistematika pembahasan.

##### **2. BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

Bab ini memuat tentang penelitian terdahulu yang relevan, landasan teori, dan kerangka pikir, yang erat kaitannya dengan masalah yang diteliti.

### **3. BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

Pada bab ini membahas tentang jenis dan pendekatan penelitian, waktu dan tempat penelitian, data dan sumber data, teknik pengumpulan data, teknik analisis data dan teknik pemeriksaan keabsahan data.

### **4. BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Dalam bab ini terdiri dari pembahasan yang menyimpulkan hasil penelitian dan pembahasan yaitu motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landono Kabupaten Konawe Selatan Prepektif Ekonomi Syariah.

### **5. BAB V PENUTUP**

Merupakan bab terakhir yang berisikan beberapa kesimpulan yang tentunya senantiasa mengacu pada rumusan masalah yang dikaji serta saran yang merupakan input dari penulis yang berkaitan dengan Motivasi kerja buruh tani perempuan di Desa Tridana Mulya Kecamatan Landono Kabupaten Konawe Selatan Perspektif Ekonomi Syariah.